



**SEKOLAH TINGGI KEGURUAN DAN ILMU PENDIDIKAN
(STKIP) PGRI BANGKALAN
PUSAT BAHASA**

Jl. Soekarno Hatta No. 52 Telp/Fax. (031) 3092325 Bangkalan
e-mail: admin@stkipgri-bkl.ac.id website: www.stkipgri-bkl.ac.id

SURAT KETERANGAN

Nomor: 13A/B11/PCx/III/2019

Yang bertanda tangan di bawah ini

Nama : Arfiyan Ridwan, M.Pd

NIDN : 0723078802

Jabatan : Kepala Pusat Bahasa

Menerangkan bahwa artikel di bawah ini:

Nama penulis : Ria Kristia Fatmasari, M.Pd
Judul artikel : Efektivitas Buku Ajar Keterampilan Membaca Mahasiswa
Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia
Nama Prosiding : Prosiding Seminar Nasional Hasil Penelitian SosioEduSains
2018

telah diperiksa tingkat plagiasinya dengan menggunakan program *plagiarism Checker X pro* dengan hasil yang dilampirkan bersama surat ini.

Demikian surat keterangan ini dibuat dan digunakan sebagaimana mestinya.

Bangkalan 29 Maret 2019
Kepala Pusat Bahasa



Arfiyan Ridwan, M.Pd
NIDN 0723078802



Plagiarism Checker X Originality Report

Similarity Found: 19%

Date: Tuesday, April 02, 2019

Statistics: 622 words Plagiarized / 3260 Total words

Remarks: Low Plagiarism Detected - Your Document needs Optional Improvement.

MJ Fi [y e{# tr6 &- YtJ ZH ea-F (n .i o",r o {J n o "lJ iJ} l.r *t U H u a o \$o 'Es =- prr 8lu E [, (I)I lJ _I PlJ elu 9.9 e E oF EE,c' ,sglfi -"& ffi,-,S -w" _ Qf l.,,= u z F{ a l r{ ct) o & R.{ g G -Y In E (E tr r c, a. Eg ay CF JO #,r X; :F-'G =_r-F 9 F -F -5- a;-6 :-- = ...i I;-o = o -@ v r -L F - o! fimiofidu\$ein* STKIP PGRI BANGKALAN- 3 Novembr2018 PROSIDING SEMINAR SOSIOEDUSAINS 2018 "Education for Dvelopment" Reviewer Buaddin Hasan, M.Pd. Siti Maria Ulfa, M.Pd. Bagus Tri Handoko, M.Pd, Organizing Committee LPPM STKIP PGRI Bangkalan Steering Committee Didik Hermanto, ST.,M.Pd. Dr.

Manah Tarman, M.Si. Dr. Soubar Isman, M.Sc.,M.Pd. Mety Liesdiani, S. Kom.,M.MSI Editor Bagus Tri Handoko, M.Pd. Tata Letak Arfiyan Ridwan * Pelaksanaan Seminar 3 November 2018 Tempat Graha STKIP PGRI Bangkalan Halaman iii + 169 Ukuran 21cm x 29 cm (A4) Cetakan Pertama: November 2018 Penerbit STKIP PGRI Bangkalan (anggota APPTI dan IKAPI) Jl, Soekarno Hatta n0.52 Bangkalan Email stklpres@gmail.com Website www.press.stklppgri-bkl.ac.

id &mioEdu3sins srKtp pGRt BANG1aLAN- s Noyentur21t\ DAFTAR ISI Dewan Redalsi Dafur Isi Manah Tarman Peranan Komitmen Organisasional Pengurus Dalam Mempertahankan Eksistensi Koprasia Pegawai Republik Indonesia (KPRI) Di Madura1-13 Ely Manawati Pembinaan Profesional itas Guru Berbasis Budaya Li ngkungan Pesantren (Etnografi Madura)14-24 Ahnad Yanl Segmental Kontoid Bahasa Madura Dialek Kangean (Kajian Geografi Dialek)25-40 Arflyan Rldwan A Needs Analysis on Maritime English for Vocational High Schools41-48 Enny Llstlawatl, Hefl Rusnlta Dewi Pemahaman Siswa Sd Yang Berkemampuan Matematika Rendah Pada Masalah Kalimat Muawwlnatul Lalll, Masyitah Novlyanti, Ana ChrIstanil.*

Potret Gerakan Literasi Sekolah diSMPN I Taman Sidoarjo61-68 Moh. Hafldz

Constructivism Learning Model in Developing Paragraph at Islamic Boarding School
69-14 Rla Krlstia Fatmanrl, Husnlyatul Fltrlyah Efektivitas buku ajar keterampilan
membaca mahasiswa **program studi pendidikan bahasa dan sastra** Indonesia75-96
Mohammad Arlef Wahyudl, Mat Herl The Effects of Shon Cartoon Movies on
Studena'Speaking Ability at The Second Grade Students of SMPN 1 Kamal87-99 lln
Rachnawati, 5.5., M.Hum.

Teaching Translation Through Cultural Interactive Storytelling By Using Three-step
Interview Technique Marlyatul Klptlyah, Slti Anlnh 100-1 1 5 fuioEdusains ao{* STKIP
PGRI BANGKALAN _ 3 Novembr 2OI8 spider Diagram of semantic Mind Mapping st,rtegy
on sudrnrs, Reading Maulana Yusuf Adlffa The Use of Cooperative Learning Model
Student Team Achievement Division In Teaching Speaking125_133 Falsol, Mustaln
comparing Instagram Application And reHbook By using prewriting Technique On
Writing"Skil :.....

134_144 Maslaha Rlfat, Tera Athena ! ,The Impact of Yahoo Group on the
Smdents'I7riting Skill145_1b6 Dlah Retna Yunlartl Metode Ta'zirdalam Pendidikan
Kontemporer di perguruan Tinggi1b7-169 s lil \$nsioEduSEins eorS STKIP PGRI
BANGIGLAN _ 3 Nouenber 2OI 8 EFEKTIVJTAS BUKU AJAR KETERAMPILAN MEMBACA
MAHASISWA PROGRAM STUDI PEN DI DI **KAN BAHASA DAN SASTRA INDONESIA** Rla
KrlstlaFatmasarl, M.Pd Husnlyatul Fltrlyah, M.Pd RiakristlaS@gmai l.com Husn lyatul
fitrlyaheyahoo.com ABSTRAK Bahan ajar merupakan suplemen bagi peserta didik
maupun mahasiswa di sekolah atau perguruan tinggi dalam mengoptimalkan hasil
belajar. Bahan ajar berkaitan dengan standar kurikulum yang berlaku.

Penyusunan buku ajar yang efektif harus harus disusun berdasarkan standar proses yang
tercantum dalam kurikulum. Penyusunan buku ajar yang efektif ini belum terealisasi
pada sekolah atau perguruan tinggi, **hal tersebut dapat dilihat dari** minimnya buku ajar
yang dapat digunakan sebagai bahan ajar.Oleh karena itu, perlu dianalisis efektivitas
buku alar mahasiswa/mahasiswi yang berisi ulasan materi, frtihan soal, dan penilaian
guna mengoptimalkan hasil belajar.

Buku ajar dalam penelitian ini berupa buku ajar keterampilan membaca yang digunakan
oleh mahasiswa **program studi pendidikan bahasa dan sastra** Indonesia, Penelitian ini
diorientasikan pada penelitian efektivias buku ajar keterampilan membaca, Buku ajar ini
berisi materi-materi, latihan soal dan penilaian yang mengacu pada **standar kompetensi
dan kompetensi dasar** Kurikulum yang sedang berlaku.

Efektivitas buku ajar dinilai berdasarkan Kuntitas isi/materi sesuai Oengin standar
penyusunan buku teks Badan Standar Nasional Pendidikan (BSNp), Buku ajar ini

dilakukan uji coba guna mendapatkan hasil positif dalam keefektifan buku ajar. Ditinjau dari tujuan penelitian, penelitian ini termasuk jenis penelitian kuantitatif. Pendekatan kuantitatif digunakan untuk mengetahui kualitas buku ajar keterampilan membaca.

Oleh karena itu, penelitian ini disusun dengan judul " Efektivitas Buku Ajar Keterampilan Membaca Mahasiswa Program Studi pendidikan Bahasa Dan Sastra Indonesia". Kata Kunci : Buku Ajar, Keterampilan Membaca, Efektivitas 75 & *sioEdssins STKIP PGRI BANGI(AUN - 3 November 2018 ABSTRACT Teaching materials are supplements for students and students in schools or colleges in optimizing learning outcomes. Teaching materials related to applicable curriculum standards.

Effective preparation of textbooks must be prepared based on the process standards listed in the curriculum. Preparation of effective textbooks has not been realized in schools or colleges, this can be seen from the lack of textbooks that can be used as teaching materials. Therefore, it is necessary to analyze the effectiveness of student / student textbooks that contain material review, practice questions, and assessments to optimize learning outcomes. The textbook in this study is a reading skill book used by students of Indonesian language and literature study programs.

This research is oriented to the effectiveness of textbook reading skills research. This textbook contains materials, problem training and assessment that refers to the standards of competence and basic competencies of the current curriculum. The effectiveness of teaching book is assessed based on the content / material quality in accordance with the standards for the preparation of the textbook for National Education Standards (BSNZ), This textbook is tested in order to get positive results in the effectiveness of textbook.

From the objective of the study, this study included a type of quantitative research. The quantitative approach is used to determine the quality of textbook reading skills. Therefore, this research was compiled with the title "The Effectiveness of Textbooks On Reading Skills for Indonesian Language and Literature Education Study Program Students".

Keywords: Textbook, Reading Skills, Effectiveness
Pembelajaran dapat diartikan sebagai setiap upaya yang sistematis dan sengaja untuk menciptakan interaksi edukatif antara dua pihak, yaitu antara peserta didik (warga belajar) dan pendidik (sumber belajar) yang melalui kegiatan membelajarkan (Sudjana, 2004:28). Dalam undang-undang No, 20 Tahun 2003 tentang Sistem Pendidikan Nasional pasal 1 ayat 20 dinyatakan bahwa pembelajaran adalah proses interaksi peserta didik dengan pendidik dan sumber belajar pada suatu lingkungan belajar.

Proses pembelajaran pada setiap satuan- pendidikan harus interaktif inspiratif, menyenangkan, menantang, dan memotivasi peserta didik untuk berpartisipasi secara aktif, serta -l \$osioEduSains eol E STKIP PGRI BANGKALAN _ 3 November20IS memberikan ruang yang cukup bagi prakarsa, kreativitas, dan kemandirian sesuai dengan bakat, minat, dan perkembangan fisik serta psikologis peserta didik.

Proses belajar mengajar di perkuliahan akan berlangsung secara optimal jika terjadi interaksi antara dosen dan mahasiswa, antara mahasiswa dan mahasiswa. Pembelajaran demikian akan memberikan dampak terhadap hasil belajar. Mata kuliah Keterampilan Membaca merupakan mata kuliah wajib mahasiswa Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia.

Mata kuliah ini membahas pengertian keterampilan membaca dan pembelajarannya, tujuan dan teknik membaca, kecepatan membaca dan mengukur kemampuan membaca, jenis dan tahapan membaca, membaca pemahaman literal, membaca pemahaman interpretatif, membaca pemahaman kritis, membaca pemahaman kreatif, dan lain sebagainya. Berdasarkan pengalaman proses perkuliahan mata kuliah keterampilan membaca, ternyata materi di dalamnya masih dirasakan sulit dan membingungkan mahasiswa.

Pernyataan ini berdasarkan hasil pengamatan selama proses perkuliahan dan hasil ujian tengah semester. Pengamatan awal proses p,erkuliahan mata kuliah keterampilan membaca mahasiswa program studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia semester III pada bulan september sampai dengan Januari 2018, baik tugas yang diberikan secara individual maupun kelompok, menghasilkan simpulan bahwa mahasiswa sulit memahami konsep-konsep yang diberikan.

Tidak sedikit pula mahasiswa yang menganggap kegiatan membaca adalah sesuatu yang membosankan dan kegiatan membaca sulit untuk selalu dilakukan bagi sebagian besar mahasiswa. Hal ini yang menjadi perhatian lebih karena kondisi pembelajaran yang seperti ini akan menimbulkan kondisi pembelajaran yang tidak efektif dan juga berpengaruh pada hasil belajar mahasiswa.

Dalam proses pembelajaran dibutuhkan tiga kondisi agar tercipta kondisi pembelajaran efektif di dalam kelas, yaitu mahasiswa harus memiliki sumber untuk belajar, mahasiswa harus memiliki kesempatan untuk belajar, dan mahasiswa harus mampu mengambil manfaat dari sumber dan kesempatan tertentu. Dalam proses perkuliahan tidak akan terlepas dari sumber belajar. Selama proses belajar tersebut, sumber belajar dapat berupa bahan ajar seperti buku ajar.

Bahan ajar memiliki kontribusi yang besar bagi keberhasilan proses pembelajaran yang dilaksanakan oleh pendidik, Kualitas seorang pendidik bukan hanya terlihat saat mengajar di kelas, tetapi kualitas pendidik juga terlihat 77 EmioEdu\$eins aol8 STKIP PGRI BANGTALAN_ 3 November20tg saat mendesain pembelajaran, menentukan bahan ajar yang dipilih, mengembangkan bahan ajar, dan bagaimana mengimplikasikan bahan ajar yang disusun oleh pendidik sebelum mengajar di kelas.

Penelitian ini dilatarbelakangi ketidakefektifan pelaksanaan pembelajaran di sekolah tinggi yang salah satu faktornya disebabkan oleh keberadaan materi ajar keterampilan membaca yang kurang' Kualitas buku ajar sebagai salah satu faktor ketidakefektifan proses perkuliahan, menambah latar belakang disusunnya penelitian ini, yaitu mengukur efektivitas buku ajar keterampilan membaca bagi Mahasiswa Program Studi Pendidikan Bahasa dan sastra Indonesia di STKIP PGRI Bangkalan. LandasanTeori A.

Buku Ajar Salah satu komponen sistem pembelajaran yang memegang peranan penting dalam pencapaian Standar Kompetensi (SK) dan Kompetensi Dasar (KD) adalah buku ajar. Menurut Suharjono (dalam Fatmasari & Fitriyah, 2018) buku ajar adalah buku yang digunakan sebagai buku pelajaran dalam bidang studi tertentu, yang merupakan buku standar yang disusun oleh pakar dalam bidangnya untuk maksud-maksud dan tujuan instruksional, yang dilengkapi dengan sarana-sarana pengajaran yang serasi dan mudah dipahami oleh para pemakainya disekolah-sekolah dan perguruan tinggi sehingga dapat menunjang suatu program pengajaran.

Definisi lain, menurut Mintowati dalam Fatmasari & Fitriyah, (201g) buku ajar merupakan salah satu sarana keberhasilan proses belajar mengajar. Buku ajar merupakan suatu kesatuan unit pembelajaran yang berisi informasi, pembahasan serta evaluasi. Buku ajar yang tersusun secara sistematis akan mempermudah peserta didik dalam materi sehingga mendukung ketercapaian tujuan pembelajaran.

Buku ajar harus disusun secara sistematis, menarik, aspek keterbacaan tinggi, mudah dicerna, dan mematuhi aturan penulisan yang berlaku. Buku ajar termasuk salah satu buku pelajaran' Buku pelajaran yang dimaksud adalah karya tulis yang digunakan guru dalam proses belajar mengajar, makasemua karya tulis tersebut termasuk buku pelajaran.

Buku ajar adalah sebuah karya tulis yang berbentuk buku yang digunakan oleh guru dalam proses belajar mengajar (Lubis dalam Fatmasari & Fitriya, 201g). ,SosiaEduSains STKIP PGRI BANGKAIAN _ 3 Novemfur 2018 eol8 Berdasarkan definisi buku ajar tersebut maka disimpulkan bahwa yang dimaksud buku ajar adalah sebuah karya tulis yang

berbentuk buku dalam bidang tertentu, yang merupakan buku standar yang digunakan guru dan siswa dalam proses belajar mengajar untuk maksud-maksud dan tujuan instruksional, yang dilengkapi dengan sarana-sarana pengajaran yang serasi dan mudah dipahami oleh pemakainya di sekolah-sekolah dan perguruan tinggi sehingga dapat menunjang program pengajaran (Fatmasari & Fitriyah, 2018). B.

Prinsip-Prinsip Penulisan Buku Ajar Penulisan buku ajar berpedoman pada beberapa prinsip, antara lain prinsip relevansi, prinsip konsistensi, prinsip kecukupan (Kurniasari dalam Fatmasari & Fitriyah, 2018). 1) Prinsip relevansi (keterkaitan), Materi buku ajar hendaknya relevan atau berkaitan dengan pencapaian kompetensi pendidik, jika kompetensi yang diharapkan dikuasai kemampuan merancang kegiatan pembelajaran (RPP), maka isi buku harus berupa hal-hal yang berkaitan dengan perancangan kegiatan pembelajaran, 2) Prinsip konsistensi.

Materi buku ajar hendaknya memuat bahan pembahasan yang linier mulai dari awal hingga akhir. 3) Prinsip kecukupan. Materi yang ditulis pada buku ajar memadai (tidak terlalu sedikit dan tidak berlebihan) untuk menjelaskan hal-hal yang terkait dengan kompetensi atau subkompetensi yang dipilih sebagai tema, baik komponen maupun uraiannya. Hal ini berkaitan dengan keluasan materi yang diidentifikasi melalui peta konsep. C.

Kualitas Buku Teks Kualitas buku teks merupakan tingkat atau nilai keberhasilan yang dimiliki oleh buku ajar tersebut dalam mencapai tujuan pembelajaran. Pembelajaran yang efektif dapat menentukan tingkat kualitas buku ajar yang digunakan, Kualitas tersebut dapat diperoleh dari hasil validasi para ahli. Kualitas tersebut dapat diketahui dari aspek penyajian isi, kelayakan materi, kebahasaan, dan kegrafikaan buku teks yang telah dikembangkan.

79 SosioEduSeins eoI I STKIP PGRI BANGKALAN - i Navemher 2018 Tarigan (dalam Fatmasari & Fitriyah, 2018) menyatakan sepuluh kriteria dalam bahan teks yang baik, diantaranya 1) buku teks harus menarik minat siswa yang mempergunakannya, 2) buku teks harus mampu memotivasi siswa, 3) buku teks harus memuat ilustrasi yang menarik hati para siswa yang memanfaatkannya, 4) buku teks seharusnya mempertimbangkan aspek-aspek linguistik, sehingga sesuai dengan kemampuan siswa yang pemakainya, 5) buku teks harus mampu menstimulasi, merangsang aktivitas-aktivitas pribadi siswa, 6) buku teks isinya harus berhubungan erat dengan pelajaran-pelajaran lain, 7) buku teks harus dengan sadar dan tegas menghindari konsep-konsep yang samar-samar agar tidak membingungkan siswa, B) buku teks sudut pandangnya harus jelas, 9) buku teks mampu memberi pementapan, penekanan pribadi pada nilai-nilai anak dan orang dewasa, 10) buku teks dapat menghargai perbedaan-perbedaan pribadi para siswa

pemakainya.

D. Keefektifan Buku Teks Istilah keefektifan secara umum dikaitkan dengan **pencapaian tujuan yang telah ditetapkan** atau perbandingan antara hasil pengembangan dengan aplikasi dalam pembelajaran. Keefektifan buku teks ditujukan dengan penerapan buku dalam pembelajaran.

Bagaimana peran buku teks dalam kelas dan bagaimana penggunaan buku teks dalam kelas. Keefektifan juga merujuk pada evaluasi dari buku teks yang dikembangkan. Jika buku teks yang dikembangkan berkualitas baik tetapi dalam aplikasinya tidak efektif saat digunakan, maka buku teks yang dikembangkan dianggap tidak sesuai dengan kondisi kelas yang ada, baik dari karakteristik peserta didik maupun sistem pembelajaran dalam kelas (Fatmasari & Fitriyah, 2018), Sumardi (dalam Fatmasari & Fitriyah, 2018) menjelaskan terdapat beberapa ciri buku teks yang dapat dikatakan efektif yang dalam pengembangannya mengacu pada pendekatan komunikatif.

Ciri-ciri tersebut adalah 1) dalam buku teks menunjukkan komunikasi yang sebenarnya mendorong peserta didik belajar bahasa, 2) terdapat kegiatan-kegiatan **bahasa yang bertujuan untuk mengerjakan** tugas-tugas yang bermakna dan dapat mendorong peserta didik untuk belajar, 3) materi **disiapkan sesudah diadakan suatu analisis kebutuhan** berbahasa peserta didik, 4) penyajian materi dan **kegiatan-kegiatan di kelas harus berpusat pada** peningkatan keterampilan peserta didik, 5) peran materi dalam buku ajar untuk menunjang kegiatan berkomunikasi secara aktif dalam kelas.

Soesilawati (2018) STKIP PGRI BANGILAN _ 3 November 2018 Produk dinilai efektif jika memberikan hasil sesuai tujuan yang diharapkan. Tujuan pengembangan buku ajar **dalam penelitian ini adalah** dapat membantu meningkatkan kompetensi mahasiswa dalam pembelajaran keterampilan membaca. Ketercapaian kompetensi mahasiswa dalam pembelajaran dapat diukur dari ketuntasan hasil belajar, oleh sebab itu indikator keefektifan buku ajar yang dikembangkan adalah hasil belajar. Keefektifan buku ajar yang dikembangkan juga diukur berdasarkan **keterlaksanaan Rencana Pelaksanaan Pembelajaran (RPP)**.

Hal itu didasarkan pada konsep bahwa pendidik dalam hal ini **dosen pengampu mata kuliah** keterampilan membaca telah menyusun RPP sesuai dengan **standar proses dan standar isi** kurikulum KKN, oleh sebab itu buku ajar yang dikembangkan harus mampu memfasilitasi terlaksananya proses pembelajaran di kelas. METODE PENELITIAN Penelitian ini, ditinjau dari tujuan penelitian termasuk jenis penelitian pengembangan. **Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah** kuantitatif.

Pendekatan kuantitatif digunakan untuk mengukur kualitas produk khususnya buku ajar. Hasil belajar merupakan bagian dari implementasi untuk mengetahui efektivitas buku ajar pada mahasiswa **program studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia**. Hasil belajar tersebut berupa jawaban mahasiswa dari soal-soal latihan draf I I nufullar revisi. PEMBAHASAN A.

Kualitas buku ajar keterampilan membaca mahasiswa program studi **pendidikan bahasa dan sastra** Indonesia Hasil rekapitulasi pengukuran kualitas buku teks, yang terdiri atas penilaian: unsur ketepatan materi, penyajian, kebahasaan, dan kegrafikaan disajikan dalam tabel berikut ini, Tabel 4.1 Rekapitulasi Presentase Penilaian Kualitas Buku Ajar 81 \$ctioEdsSnins eorS STKIP PGRI BANGKALAN _ 3 November 2018 Dlagram 4.1

Perbandingan Pemerolehan Presentase Penilaian Kualitas Buku Ajar. 1qD6 !#x 90r 8596 tox IPreseril.se Pedlalan l&ra\$EBukuTeks Daritabel tersebut dapat ditemukan bahwa presentase penilaian untuk a. unsur ketepatan isi/materi adalah 94,4o/o, termasuk buku ajar dengan unsur isi yang sangat berkualitas; b.

unsur ketepatan penyajian adalah 97,5yo, termasuk buku ajar dengan unsur penyajian yang sangat berkualitas; c. unsur ketepatan kebahasaan adalah 89,2o/o, termasuk buku ajar dengan unsur kebahasaan yang sangat berkualitas; N o. Unsur Ketepatan n ,4 Ea Rata -rata Xn (%) 1 Isi/Mate ri 9 34 34 94,4 o/o 2 Penyajia n 10 39 39 97,5 Yo 3 Kebahas aan 7 25 25 89.2

o/o 4 Kegrafik aan 11 38 3B 86,3 o/o 82 SosirEduSains eoI8 STKIP PGRI BANGKALAN _ 3 November 2078 d. unsur ketepatan kegrafikaan adalah 86,3yo, termasuk buku ajar dengan unsur kegrafikaan yang sangat berkualitas. Beberapa catatan dari hasil validasi II digunakan sebagai dasar pertimbangan untuk merevisi Draf I I buku ajar revisi I I. B.

Implementasi buku ajar keterampilan membaca mahasiswa program studi pendidikan bahasa dan sastra Indonesia Hasil penelitian untuk implementasi adalah sebagai berikut. Hasil Belajar Hasil belajar tiga belas mahasiswa semester III **program studi Pendidikan Bahasa dan Sastra** Indonesia menunjukkan bahwa 3 mahasiswa dengan hasil belajar sangat baik; 7 mahasiswa dengan hasil belajar yang baik; dan 3 mahasiswa dengan hasil berajarnya cukup baik.

Rata-rata presentase hasil belajar mahasiswa semester III **program studi Pendidikan Bahasa dan Sastra** Indonesia terhadap latihan soal dari Draf II buku teks revisi II sebesar 80,7%, Nilai tersebut masuk dalam rentang angka baik (tercapai), Observasi Terhadap Pelaksanaan Buku Ajar * - Pada data observasi uji coba II diperoleh hasil proses pembelajaran yang berlangsung secara natural memperoleh skor 4, keantusiasan

mahasiswa terhadap kegiatan pembelajaran memperoleh skor 5, ketertarikan siswa dengan kegiatan pembelajaran memperoleh skor 3, buku ajar menunjang pembelajaran memperoleh skor 4, keterlibatan mahasiswa secara aktif dalam kegiatan pembelajaran memperoleh skor 3, kemampuan dosen memotivasi mahasiswa untuk membaca buku memperoleh skor 4, dosen menguasai kelas dengan baik memperoleh skor 4, kegiatan pembelajaran berpusat pada mahasiswa memperoleh skor 4, kegiatan pembelajaran berjalan dengan efektif memperoleh skor 4, kegiatan pembelajaran dan buku ajar yang telah dikembangkan dapat menarik minat baca/belajar memperoleh skor 4. Hasil observasi pelaksanaan buku teks pada uji coba II memperoleh presentase 78%.

Jumlah skortotal yang diperoleh pada uji coba II adalah 39, Hal ini menunjukkan bahwa pembelajaran di semester III pada matakuliah keterampilan membaca saat pelaksanaan uji coba II berjalan dengan baik. 83 STKIP PGRI BANGKALAN_3 Nawnber2OIS SIMPUI..AN Ir\ . Buku aJar keterampilan membaca bagi mahasiswa program studi pendidikan bahasa dan sastra Indonesia berdasarkan analisis hasil belajar dan observasi terhadap pelakanaannya dinyatakan efektif, F t 84 \$QfsioEduBains srKtp pGRt BANG:aLAN - r Noyenber 20tB DAFTAR PUSTAKA Ahmadi, dkk, 2011. Strategi Pembelajaran Sekolah Terpadu.

Jakarta: Prestasi Pustakaraya, BSNP. 2009. Instrumen Penilaian Tahap t Buku Teks Pelajaran Pendidikan Dasar dan Menengah. (online) (<http://www.sibi.or.id>. Diakses 12 Februari 2A14. Ernawati, Tutik. 2008. PenEmbangan buku teks bahasa dan nstra Indonesia kelas XI semester tt SMA Nahdlatul ulama 1 Gresik berdasarkan kurikulum tingkat satuan pendidikan Skripsi tidak diterbitkan, FBS Unesa. Habibah, Dzurratun. 2007. Pengembangan buku teks bahan dan sartra Indonesia dengan system komik untuk siswa SMP kelas I///.

Skripsi tidak diterbitkan, FBS Unesa Handayani, Sri. 2006, Pengembangan bahan ajar apresiasi puisi untuk siswa kelas V berorientasi pada prinsip developmentally appropriate practices (DAP) di SDN Made I Surabaya. Skripsi tidak diterbitkan, FBS U nesa. Hidayati, Rosyidatul. 2008.

Peningkatan Penbelajann Keterampilan Berbahasa Dengan Pumpunan Materi Brita Melalui Pendekatan Whole Language Siswa Kelas VtII SMP Al Hikmah Surabaya Tahun Pembelajaran 2007/2008. Sripsi tidak diterbitkan. Surabaya: Unesa. Kurniasari, 2010, Pengembangan Buku Ajar Bahan Indanesia Bagi Anak Berkebutuhan Khusus (ABK) Siswa Kelas IV Sekolah Danr. Tesis tidak diterbitkan.

Program Pascasarjana Unesa. Mulyani, Tri. 2008.

PenEmbanganbukuteksbahasadannstralIndonesiakelasVIIIsemesterilsMP Negeri 2

Pandangan berdasarkan kurikulum tingkat satuan pendidikan Skripsi tidak diterbitkan. FBS Unesa. Mulyasa, E. 2007. **Kurikulum Tingkat Satuan Pendidikan**. Bandung: Rosda, Muslich, Masnur. 2010.

Textbook Writing: Dasar-danr Pemahaman, Penulinn, dan Pemakaian Buku Teks. Jogjakarta: Ar-Ruzz Media. Noor Fianti, Marina. 2008, Pengembangan buku teks bahan dan nstra tndonesia kelas X semester tt SMA Negeri 7 Sumbenejo Bajonegao berdasarkan **kurikulum tingkat satuan pendidikan**. Skripsi tidak diterbitkan. FBS Unesa, Prastowo, Andi. 2011. Panduan Kreatif Membuat pahan Ajar tnovatif. Yogyakarta: Diva press. Riduwan. 2011 .

Skala Pengukuran Variabel-variabel Penetitian, Bandung: Alfabeta. sukmadinata, Nana s. 2010. Metode Penelitian Pendidikan. Bandung: Rosda 85 #XrfruSrillr srKtp pGRt BANGKATAN* s Nowntur2ryt\ r Sumardl. 2000. Buku Petajann Bahan tndonaia SD. &bagai Sarana Pengembangan Keprlbadian, Krea tivi ti,ii, dan Keterampi tan &rkomun i kasi Anak. Jakarta: Grasi ndo. Tarigan, Henry Guntur dan Djago Tarigan. 2009.

Telaah Buku Teks Bahas Indonesia. Bandung: Angkasa. Trianto. 2007. Mndel Pembelajaran Terpadu dalam Teori dan Praktik. Jakarta: Prestasi Pusta(araya. .f .g

INTERNET SOURCES:

<1% - <https://www.eenews.net/>

<1% -

https://www.researchgate.net/institution/The_Education_University_of_Hong_Kong/publications

<1% - <http://repository.unpas.ac.id/14469/1/ARTIKEL%20TESIS.docx>

1% -

<http://jurnal-online.um.ac.id/data/artikel/artikel45669049E5E6FA76655198D7F0F36DA3.pdf>

<1% -

https://www.academia.edu/13403650/PROGRAM_STUDI_PENDIDIKAN_BAHASA_DAN_SASTRA_INDONESIA

<1% -

<https://guruagamakristen.blogspot.com/2012/11/srandar-isi-kurikulum-agama-kristen-sd.html>

1% -

<https://bagawanabiyasa.wordpress.com/2018/02/08/model-pembelajaran-berbasis-proyek/>

<1% -

<https://qoqoazroqu.blogspot.com/2013/01/undang-undang-republik-indonesia-nomor.html>

1% - <https://nuristiar.blogspot.com/2014/10/makalah-prinsip-prinsip-pembelajar.html>
<1% -

<https://7rppterbaru.blogspot.com/2014/03/standar-proses-untuk-satuan-pendidikan.html>

1% - <https://ainwara.blogspot.com/2009/12/rencana-pelaksanaan-pembelajaran.html>
<1% - <https://ejurnal.stkip-pessel.ac.id/index.php/kp/article/download/264/164>
<1% -

<https://bucomtech.blogspot.com/2014/07/pengaruh-penggunaan-metode-diskusi.html>
<1% - <https://slideplayer.info/slide/4880041/>
<1% -

<https://zonakuliah86.blogspot.com/2012/06/kecepatan-membaca-dan-mengukur.html>
<1% -

<http://ojs.badanbahasa.kemdikbud.go.id/jurnal/index.php/kandai/article/download/279/105>

<1% - http://eprints.unsri.ac.id/267/1/SRI_INDRAWATI_4.pdf
<1% -

<https://planetinfo-zp.blogspot.com/2012/12/makalah-pragmatik-dan-pembelajaran.html>
<1% -

https://dizadinazad.blogspot.com/2015/05/implikasi-intelegensi-kecerdasan-dalam_16.html
<1% -

<https://berbagimakalah07.blogspot.com/2016/01/proposal-kuantitatif-hubungan-antara.html>
<1% -

<https://abidsaiful.blogspot.com/2014/03/panduan-kreatif-membuat-bahar-ajar.html>
6% - <http://digilib.unila.ac.id/1765/8/BAB%20II.pdf>

2% - <https://gurudandosen.info/rahasia-menulis-buku-ajar-yang-baik/>

1% - https://blogkudriparry.blogspot.com/2016/03/v-behaviorurldefaultvmlo_28.html

1% - <http://digilib.unila.ac.id/5503/18/BAB%20II.pdf>

<1% - https://elmubaraq.blogspot.com/2016/02/skripsi-meningkatkan-kualitas_6.html
<1% -

<https://dikdankes.blogspot.com/2011/10/penerapan-pendekatan-kontekstual-dalam.html>
<1% -

<https://desisusanti16.blogspot.com/2012/04/kriteria-buku-teks-bahasa-indonesia.html>
<1% -

<https://nuryati-pbsi-noer.blogspot.com/2011/11/peningkatan-keterampilan-membaca-c>

epat.html

<1% -

<https://shofiesalsabila.blogspot.com/2013/02/makalah-nilai-nilai-moral-pada-buku.html>

<1% - <https://almuqontirin.blogspot.com/2013/04/makalah-telaah-buku-teks.html>

<1% - <https://khoirawatidempo.wordpress.com/2012/03/13/tentang-buku-ajar/>

<1% -

<https://contohberbagaiteks.blogspot.com/2015/10/kriteria-penilaian-kualitas-buku-teks.html>

<1% - <https://bukitberbungagerem.blogspot.com/feeds/posts/default>

<1% - <https://yetikartini.blogspot.com/>

<1% -

<https://www.facebook.com/notes/yohana-rita-hirawati/soal-dan-jawaban-perencanaan-pembelajaran/199734943510782>

<1% - <https://rohmmajunita.blogspot.com/2015/07/proposal-tesis.html>

<1% - <https://journal.unesa.ac.id/index.php/jpps/article/download/479/332>

<1% -

<https://fadlullohrozaq.blogspot.com/2015/06/makalah-pengembangan-profesi-dan-karier.html>

<1% -

<https://id.scribd.com/doc/316530439/Naskah-Akademik-Pengembangan-Kurikulum-Upi-15-Januari-2012>

<1% -

<https://sinaukomunikasi.wordpress.com/2013/11/16/mengenal-ragam-dan-jenis-penelitian/>

<1% -

<https://renamahardika.blogspot.com/2015/06/penerapan-taksonomi-bloom-pada.html>

<1% -

<https://ainamulyana.blogspot.com/2012/01/pengertian-hasil-belajar-dan-faktor.html>

<1% -

<https://docplayer.info/29616915-Implementasi-pembelajaran-bahasa-dan-sastra-indonesia-berdasarkan-kurikulum-2013.html>

<1% - <http://digilib.uinsby.ac.id/9360/10/daf.%20pustaka.pdf>

<1% - http://eprints.ums.ac.id/12954/11/DAFTAR_PUSTAKA.pdf

<1% - <https://magsudinuny.wordpress.com/2008/12/31/daftar-pustaka/>